

Déclaration de candidature de Thérèse Thiery

12/05/2023

Sénatoriales 2023 : les raisons de mon engagement

Dans le contexte économique et social actuel, avec les problèmes de pouvoir d'achat que chacun connaît, l'urgence climatique et les inégalités qui sont de plus en plus criantes, certains peuvent penser que ce n'est pas le moment de se projeter dans une élection sénatoriale qui ne se tiendra qu'à l'automne prochain et qui ne concerne principalement que les élus locaux qui représentent la très grande majorité du corps électoral.

Beaucoup s'interrogent aussi sur le rôle des élus, du Parlement, et plus généralement sur la politique...

A tous ceux-là, je voudrais d'abord dire que je comprends leurs interrogations mais que notre droit d'expression fondamental reste le bulletin de vote. C'est par le bulletin de vote que nous élisons nos représentants qui voteront ensuite les lois et façonneront ainsi toute notre vie.

Nous ne pouvons pas laisser les autres décider pour nous !

Regardons ce qui vient de se passer.

Une majorité de Français a contesté et conteste toujours le projet de réforme des retraites que le Président de la République et son Gouvernement nous imposent. Comme beaucoup d'entre vous, j'étais dans les manifestations pour contester l'allongement de l'âge légal du départ à la retraite.

Cette expression de la démocratie sociale était absolument nécessaire ; mais pour aboutir, notre contestation légitime -qui est majoritaire dans le Pays- aurait impérativement dû pouvoir trouver un débouché politique au Parlement. Cela n'a malheureusement pas été le cas. Dans le Morbihan, seuls deux parlementaires, Paul Molac à l'Assemblée Nationale et Joël Labbé au Sénat, se sont opposés au projet gouvernemental. Malgré leur détermination, ils n'étaient pas assez nombreux...

Les élections sénatoriales de novembre 2023 sont donc tout aussi décisives pour notre avenir que les élections législatives. Il s'agit de conforter et de renforcer l'expression de la Gauche sociale et écologique au sein du Sénat et du Parlement afin que la diversité des sensibilités politiques de nos concitoyens soit mieux respectée et qu'ensemble nous puissions peser sur les choix politiques de la Nation en matière de justice sociale, de préservation des ressources naturelles et de renforcement de notre démocratie.

Joël Labbé, seul sénateur de gauche et écologiste du Morbihan, a décidé de ne pas se représenter après deux mandats bien remplis. Il a effectué un travail remarquable. Il faut lui en rendre hommage. Je me suis entretenu à plusieurs reprises avec lui de la manière dont nous pouvions envisager l'avenir pour maintenir, voire renforcer, la présence de la Gauche sociale et écologique morbihannaise au Sénat.

J'y ai longuement réfléchi. Nombre d'élus et de personnalités de toutes sensibilités, arguant de mon expérience et de mon dynamisme, m'ont confortée dans ma réflexion. J'ai aussi consulté les responsables des partis politiques, de nombreux élus comme des anciens élus ayant marqué la vie politique locale et régionale.

Aujourd'hui, j'ai pris la décision de proposer ma candidature pour conduire une liste de rassemblement de la Gauche et de toutes les sensibilités social-démocrates et pro-européennes aux prochaines élections sénatoriales dans le Morbihan.

Il ne s'agit pas d'une candidature de témoignage. Je ne suis le faux-nez de quiconque et n'ai jamais eu le goût des combinaisons politiciennes et partisans. Mon choix est un choix

indépendant et sincère : mon seul objectif est de faire gagner les convictions qui nous animent. A titre personnel, après tous mes mandats locaux, je n'ai en effet plus rien à prouver et je ne recherche pas les honneurs.

Pour gagner, il faut d'abord être unis. Je serai la candidate de ce rassemblement, respectueuse des différentes sensibilités, pour faire progresser des valeurs articulées autour de trois thématiques fortes : la solidarité, l'écologie et la citoyenneté.

Sur chacun de ces thèmes, j'aurai l'occasion de m'exprimer dans les jours et semaines à venir et de présenter mon projet.

Je suis candidate pour être à l'écoute et un relai de tous nos élus locaux auprès du Gouvernement et des pouvoirs publics. Écouter le terrain, s'appuyer sur les corps intermédiaires, nourrir le débat démocratique sur la base d'un programme et d'une méthode : je ferai également des propositions en la matière.

Je suis également candidate pour défendre nos concitoyens et en particulier les plus modestes et les plus fragiles. Chacun sait d'où je viens et quels sont mon histoire et mon engagement social et politique. Je ne trahirai jamais cette histoire personnelle.

Tout un groupe d'élus morbihannais, de tous horizons géographiques et politiques, m'appuie dans cette démarche de rassemblement. Un comité de soutien, en cours de constitution, aura prochainement l'occasion de s'exprimer sur le sujet.

Ma porte est ouverte à toutes celles et ceux qui voudront bien réfléchir et agir ensemble. Je suis prête.

Morbihan war-raok !

Thérèse Thiery